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笑到最后的还是“穿鞋”的
面对斯洛伐克这样的球队，荷兰人赛前自

然充满信心。
在荷兰队面前，斯洛伐克肯定缺少张扬的

资本，但是他们自认有一个对手不具备的优
势：心态。“荷兰是更被看好的队伍，但是你不
知道会发生什么，这种情况，和之前与意大利
比赛的状况很相似。”斯洛伐克主帅魏斯话里
有话，提醒荷兰人别忘了卫冕冠军是怎么回家
的。确实，击败意大利队让这支平民球队信心
爆棚，队员施托赫说得好：“我们现在没什么怕
失去的。压力会在荷兰那边，他们必须赢。”这
是典型的“光脚汉”心态。

俗话说，光脚的不怕穿鞋的。但昨夜的比
赛，穿鞋的荷兰还是以2∶1笑到了最后。

罗本是荷兰唯一的亮点
在昨夜的比赛中，斯洛伐克能力有限，但

谨慎的荷兰打得也确实有点难看。他们整个
就像是没睡醒，或者睡多了。节奏拖沓、进攻
单调、战术呆板。看台上或电视机前的球迷，
看得见橙色，却看不见橙色的光芒。

罗本是荷兰队唯一的亮点。他那记射门，
无可挑剔。斯内德的进球，也证明了他不错的
状态。除此之外，荷兰队还有什么？赛后，功
臣罗本说了：“荷兰只要胜利，不要华丽。”

“我们头脑轻松没有任何包袱，我们已经
做到最好。”斯洛伐克大将哈姆西克说。在比
赛最后时刻打进一个无关大局但有关脸面的
点球之后，斯洛伐克可以抬着头离开。即便流
泪，也无关哀愁。

现在谈夺冠？为时尚早
兴奋的库伊特已经在发表宣言：“我对球队

充满了信心，我们的梦想是冠军，任何人都阻挡
不了我们，斯洛伐克人不能，任何人都不能。”

这话可能说早了。实际上，幸运的荷兰队
在小组赛几乎没受到强硬挑战。即便是 16进 8
的比赛，和德国、阿根廷相比，荷兰队遇到的差
不多是 16强中最弱的对手，但他们的枯燥让看
台上荷兰球迷头顶的风车都停止了转动。

不少“河粉”还在慨叹，“橙衣军团”丢掉了
荷兰足球的风骨——那种无畏生死、狂放进攻
的激情，那种揉进骨髓里的奔放和勇气。而也
有球迷认为，活着，对“无冕之王”更有价值和意
义。

已经为“橙衣军团”出场超过百次的范布隆
克霍斯特仍在彰显雄心：“我相信我们能赢得最
后的冠军。”一步一步走着看吧，强大的对手在
前面等着他们。

“黑马”止步
比赛进行到第 85分钟，斯洛伐克

队一下换上两名球员。当然，与其说
是老魏斯准备放手一搏，不如说是他
给那些还没在世界杯上亮相的球员一
个面子，毕竟以斯洛伐克队的实力，下
一次再有机会参加世界杯，还真说不
好是猴年马月。被换下的球员中，有
哈姆西克。虽然球队打进16强已经算
是惊喜了，但这位斯洛伐克队的队长
和身价最高的球员还是有些郁闷。

虽然只有 23岁，但哈姆西克已经
是队长，可见老魏斯对哈姆西克的看
重。在那不勒斯，哈姆西克已经成长
为球队的中场核心，并引来了国际米
兰、尤文图斯等球队的关注。本次世
界杯，本是哈姆西克展示自己的舞台，
但在国际足坛，斯洛伐克队的实力还
不足以为哈姆西克提供充分的支持。
于是，在小组赛的前两场比赛中，在球
队433的阵型中，哈姆西克打的都是左
前卫，可以说，为了球队的利益，哈姆
西克牺牲了自己。

小组赛最后一战和昨天的比赛，
斯洛伐克队变阵为 4231，哈姆西克终
于回到了他最喜欢的前腰位置。不
过，由于对手实力增强，哈姆西克的表
现也仅仅是有所回升而不是让人眼前
一亮。综观斯洛伐克队的4场比赛，压
力应该是哈姆西克发挥欠佳的原因。
其实，23岁的年龄，哈姆西克显然还需
要成熟。

在斯洛伐克队内，已经打进4球的
维特克也给人留下了深刻的印象。但
是，他们很快就要回家了。

把意大利淘汰的斯洛伐克回家了 荷兰如愿挺进8强
看见了橙色，没看见橙色的光芒

功臣罗本说了：荷兰只要胜利，不要华丽
荷兰踢得沉闷平淡，你看他们的球迷有多惊艳

橙色的郁金香开放在德班的夜色中。不是绽放，更不
是怒放，顶多是翘起了几个花瓣。比赛有些无聊、乏味，甚
至是沉闷。

荷兰人背弃了他们的足球灵魂，收敛了他们的美学传
统，在南非世界杯的赛场上，球迷已经见怪不怪。和漂亮相
比，以往“预选赛风光、淘汰赛萎靡”的他们更在意胜利。当
橙色的花瓣托起3分，看台上的荷兰球迷自信地说：“本届
世界杯，我们的感觉好极了，一切都朝着我们预想的方向发
展，我们的目标就是夺冠。”

晚报世界杯前方报道组 高中华 赵健 德班报道

球队踢得不好看
荷兰球迷够香艳

门文峰(河南建业队前主教练)

荷兰让人昏昏欲睡
斯洛伐克这样的球队，未能对荷兰构成太

大威胁。荷兰整场比赛都踢得不温不火，让人
昏昏欲睡。此时，不禁让人怀念起意大利。假
设荷兰遇到的是意大利，即使卫冕冠军实力不
比从前，想必荷兰也会打起12分精神去对待吧？

斯洛伐克的球员距离一流水平还差很远。
他们的11号维特克，多次把绝好的进球机会浪
费。如果比赛能打成1∶1或早点打成2∶1，肯定
会好看许多。荷兰这边，虽然这场比赛罗本的表
现只能用中规中矩来形容，但是其作用已经十分
明显。他在边路的游弋给斯洛伐克带来不少麻
烦。也许维特克与罗本之间的差距，就是优秀球
员与明星球员之间的差距。不过，斯洛伐克球员
造点球的水平挺高。他们的14号雅库布科几乎
是将脚送到了守门员手上，太聪明了。

昨天凌晨的比赛倒是看得我“精神百倍”，
双方为球迷奉上了一场精彩的比赛。那个助理
裁判是不是就被精彩的比赛吸引，结果忘了自
己的职责，造成误判？也有很多人纠结于这个
误判上，认为墨西哥输得冤枉。我的观点是，如
果那粒越位球没有误判，将会改变比赛的进程，但
很难改变比赛的结果。因为阿根廷的整体实力还
是在墨西哥之上，球员把握机会的能力更好。不
算那粒进球，阿根廷早晚也会进球。

阿根廷获胜晋级对很多人来说也是一件
好事，德阿大战远比德墨大战吸引眼球。我觉
得这场比赛还是阿根廷略占上风。而如果巴
西与荷兰交手，双方的胜率是六四开，巴西六，
荷兰四。 门文峰 口述 祝炳琨 整理
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